Página: 1, 3



Encabeza México comercio de drogas sintéticas: GI-TOC

El país es el más afectado en el mundo por la producción de drogas sintéticas, como el fentanilo, señala el Indice Global de Crimen Organizado 2023, por ello se le catalogó como la nación número uno en mercados criminales del mundo; experto lo atribuye a una falta de política antidrogas MÉXICO P.3



EXPERTO ASEGURA QUE FALTA ESTRATEGIA CONTRA EL NARCOTRÁFICO

México, campeón en drogas sintéticas, señalan en estudio

Índice. La Iniciativa Global contra el Crimen Organizado colocó al país como el mayor mercado ilegal del mundo

ÁNGEL CABRERA

México es el país más afectado en el mundo por la producción de drogas sintéticas, la mayoría a base de fentanilo, señala el Índice Global de Crimen Organizado 2023.

El estudio, realizado por la Iniciativa Global contra el Crimen Organizado Transnacional, coloca a México como el principal mercado criminal del mundo en la materia.

Respecto al comercio de drogas sintéticas, el promedio es de 7 puntos en la región de América Latina y México está por encima de éste, al obtener una puntuación de 9, debido al aumento significativo de comercio de metanfetamina, ketamina y fentanilo.

"México destacó como un actor importante en el comercio de drogas sintéticas y presenció un aumento de la popularidad y la producción de ketamina, metanfetamina y fentanilo", indica el informe.

El documento señala que mientras el país "pasó de ser, sin duda, el centro de atención, otros países de América Latina también experimentaron una subida de sus mercados de drogas sintéticas", en especial de la llamada cocaína rosa, que está entrando en auge. Ante ese escenario, México fue catalogado como el principal mercado criminal del mundo, cuyo análisis, además del comercio de drogas sintéticas, toma en cuenta las puntuaciones obtenidas en la incidencia de trata de personas, extorsión, tráfico de armas y comercio ilegal.

El año pasado, el Índice de Paz México 2023 señaló que las sobredosis y el consumo de fentanilo se han disparado 636% en lo que va del actual sexenio, en la misma tendencia que Estados Unidos.

De acuerdo con la medición, presentada por el Instituto para la Economía y la Paz (IEP, por sus siglas en inglés), también las incautaciones de esa droga siguieron la misma línea que en la Unión Americana.





Página: 1, 3

2/3

"Entre 2019 y 2021, la cantidad de personas tratadas por sobredosis de fentanilo en México aumentó en un 636%", indica el estudio. cuyas fuentes son investigaciones del propio instituto, información del Congreso de Estados Unidos y reportajes periodísticos.

"La mayoría de esas sobredosis ocurrieron en Sonora, Baja California y Sinaloa, que en conjunto representaron 115 de los 184 casos experimentados a nivel nacional. Baja California como Sonora son estados fronterizos, mientras que Sinaloa es la base del Cártel de Sinaloa y un punto principal de producción de fentanilo". resalta el informe.

Respecto a los resultados generales del Índice Global de Crimen Organizado de 2023, el documento mide 15 indicadores y destaca que sobre el impacto del crimen organizado en el país, México ocupa el tercer lugar, solo por debajo de Birmania y Colombia.

ANÁLISIS

Consultado por 24 HORAS, Alejandro Martínez Serrano, especialista en Seguridad Nacional, señaló que para la producción de drogas sintéticas es necesaria la utilización de precursores químicos, los cuales son importados desde Asia y necesariamente deben llegar a

México por alguna aduana o puerto.

"Me preocupa algo sobre los precursores químicos que quien administra la entrada y salida de productos de México son las Fuerzas Armadas y se están llevando a cabo las llegadas de precursores químicos", dijo.

Abundó que con la militarización de los aduanas marítimas y terrestres, las hipótesis sobre el ingreso de precursores para el fentanilo "es que hay corrupción en la entrada y salida de mercancías o los precursores están ingresando por lugares no autorizados, lo que genera un vacío".

Respecto a México como primer lugar en mercados criminales del mundo, el académico de la UNAM y La Salle señaló que se puede explicar por la posición geográfica del país en la frontera con Estados Unidos, pues éste es el principal consumidor de drogas en el mundo.

"Esa alta demanda de ese producto ilícito hace que las organizaciones delictivas busquen alternativas para llevar esa mercancía y aprovechan la frontera con México y traer sus precursores químicos y llevarlas a Estados Unidos", indicó.

Atribuyó el primer lugar de México en mercados criminales, debido a la ausencia de "una política de combate al tráfico de drogas en esta administración federal, lo que nos ha llevado a tener el lugar menos privilegiado, porque la política antidrogas no está dando resultados".

Señaló que en varios puntos geográficos del país el Gobierno perdió el control ante el crimen organizado.



Página: 1, 3





ACCIONES. En los últimos meses, se han decomisado miles de pastillas de fentanilo en diversos estados.

